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Abstract (en)
[origin: WO8606273A1] A babies' feeding bottle teat (14) made of liquid silicon rubber moulded to shape and part vulcanized in the mould, and
is connected to a cap (12) made of polypropylene or similar stiffer material. The cap (12) and teat (14) are interlocked together by the moulding
operations. The description includes comparable teat substitute used in a baby soother or pacifier, in which case the teat is moulded to a mouth
shield by a generally similar technique.

Abstract (fr)
Tétine (14) de biberon pour bébé fait en caoutchouc silicieux liquide fagonné dans un moule et en partie vulcanisé dans ledit moule, ladite tétine
étant reliée a un couvercle (12) en polypropyléne ou en matériau similaire rigide. Le couvercle (12) et la tétine (14) sont fixés solidaires I'un a 'autre
par des opérations de moulage. La présente invention se rapporte également a un substitut de tétine comparable utilisé dans une sucette pour
bébé, la tétine étant moulée a un protege-bouche par une technique généralement similaire.
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